

EL EBBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 686

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	8'00 .
Extranjero, id.	4'50 .

Miércoles 15 de Abril de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
 ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

LOS CATÓLICOS Y SUS DEBERES ELECTORALES

Acerca de los deberes de los católicos en las próximas elecciones ha publicado el Arzobispo de Sevilla una importante circular de la cual cortamos el siguiente fragmento.

Y cuenta que lo que indicamos no es un simple consejo, sino un ineludible deber.

Cuando los intereses sacrosantos de Jesucristo peligran, los que se glorían de apellidarse vasallos de este Soberano inmortal están estrechamente obligados a correr, a volar a defenderlos, empleando al efecto los medios que tengan a su alcance, sin omitir ninguno.

Permanecer pasivos, ó por indolencia ó amor á la comodidad, ó por miedo á los compromisos, aprietos ó peligros que pueden sobrevenir; sería cobardía vergonzosa é indigna en quienes han venido á este mundo, no á gozar tranquilamente de sus placeres, sino á luchar como buenos, porque escrito está que "miciá es la vida del hombre sobre la tierra."

Al asentar este elemental deber de los súbditos del Rey eterno, á nadie hemos excluido, porque efectivamente no comprende dicha obligación sólo á los seglares, sino alcanza aun á los que visten el traje sacerdotal, los cuales, por lo mismo que deben ser mejores ciudadanos y los más perfectos católicos, han de mostrarse, á su vez, los más esforzados campeones de la Iglesia y de la patria.

Dictamos la doctrina, que acabamos de exponer, el simple buen sentido, la razón natural, discurrendo sobre los principios de la fe; pero si confirmación hubiera menester, la hallaríamos en documentos múltiples, emanados de la Santa Sede, que en gracia á la brevedad no copiamos, y que todos vienen en último análisis á decir que los Obispos han de inculcar á sus súbditos que en conciencia, delante de Dios, están obligados á dar su voto al candidato que mejor defenderá los intereses patrios y de la Religión.

Entregamos estas substanciosas palabras, de una instrucción célebre de la Silla Apostólica, á la meditación de nuestros diocesanos, pues en ellas se encuentra resumido el pensamiento de la Iglesia en la materia que nos ocupa, ofreciéndonos una como fórmula ó clave para resolver cuantos problemas se planteen y cuantas dificultades se susciten.

Sevilla 8 de Abril de 1903.
 † MARCELO, Arzobispo de Sevilla.

SOLEMNES CULTOS

de la Cofradía del Santísimo Sacramento de Tortosa, en la iglesia del Seminario.

Días 17 y 18 de Abril

Por la mañana á las 7 y 1/2, exposición de S. D. M., Misa con acompañamiento de órgano, varios motetes, letanía del Santo Nombre de Jesús y reserva.

Por la tarde á las 6, exposición del Santísimo Sacramento, estación, motete, Trisagio cantado por la capilla de la Catedral, letrilla y sermón que dirá el M. I. Sr. Magistral de esta Santa Iglesia, Dr. D. Rafael García, seguirán Alabados, Crédidi, Tantum ergo, Genitori y bendición de Su Divina Magestad.

Día 19, Domingo

A las siete, Misa de Comunión general por el I. mo. y Rmo. Sr. Obispo.

A las ocho, exposición del Santísimo Sacramento á quien darán guardia de adoración y desagravio durante todo el día los caballeros y señoras cofrades, las niñas y jóvenes adoradoras y los colegios de señoritas de esta ciudad.

A las diez y media, Misa solemne por la expresada Capilla.

Por la tarde empezará la función á las cuatro, predicando el mismo señor Magistral, y después se organizará una solemnísimá procesión con el Santísimo Sacramento que por vez primera saldrá por las calles de esta ciudad.

Serán invitadas las Autoridades y las asociaciones Eucarísticas de la misma.

Después de la reserva se sortearán entre todos los cofrades dos medallas de plata.

Día 20, Lunes

A las siete y media, Misa solemne aplicada por los difuntos de la Cofradía.

Indulgencias.—El Exmo. é Ilustrísimo Sr. Nuncio de España concede 80 días y nuestro Rmo. Prelado 40 por la asistencia á estos cultos; éste concede además otros 40 por cada limosna que se dé para el sostenimiento de esta Cofradía. Asistiendo á la procesión los cofrades ganan indulgencia plenaria y los que no lo son 200 días.

Reflexiones

Sabíamos de antemano que no podríamos hacer observaciones científicas, y sin embargo, no pudimos dejar de observar el eclipse de Luna que tuvo lugar en la noche del 11 al 12 de los corrientes.

Previsto y anunciado estaba este eclipse; la hora en que habían de tener lugar los contactos; su magnitud

y duración, y cómo había de ser notable por la coloración que presentaría durante el nuestro satélite.

Algo, aunque no mucho, hemos observado de la coloración de la Luna, y esperamos que las buenas condiciones en que se ha verificado no habrán sido desperdiciadas por los astrónomos.

El espectáculo era en verdad admirable: brillaba la Luna en el azul del cielo y reflejaba hacia la Tierra la luz que recibía del monarca de los planetas, del Sol; á su alrededor esparcían su luz, como con timidez, las estrellas de la constelación de la Virgen, del León, del Cuervo y de la Balanza; al oeste de la Luna resplandecía con su luz rojiza el planeta Marte, el misterioso vecino de nuestro globo...

Comienza la Luna á oscurecerse, cual si mano invisible tratara de ocultarla, tirando continua pero lentamente de espeso velo; las estrellas se apresuran á aumentar su brillo, como si quisieran vengar la derrota que les hizo sufrir nuestro satélite; y, mientras la Luna se hunde más y más en el como de sombra que la Tierra proyecta en el espacio, y las estrellas aumentan su esplendor, llega la media noche, y con ella la fase mayor del eclipse: es casi total.

¡Qué momentos!... La calma de la naturaleza; el silencio de la noche, las estrellas resplandeciendo en el firmamento; la Luna oscurecida, dejando ver tan sólo una delgada face de plata; la esfera celeste girando acompasada, rítmica, pero aparentemente, de Oriente hacia occidente...

¡Ah! En esos instantes, el alma se concentra en sí misma y experimenta una emoción que la conmueve hondamente: Diríase que ha sentido la ineffable armonía que reina en la Creación, el admirable concierto en que se desenvuelven los mundos, y que una atracción misteriosa la lleva hacia el Creador de tanta grandeza.

"Cuando el hombre, ha dicho nuestro inmortal Balmes, se pone en contacto con la naturaleza en sí misma, pespojada de todas las condiciones que la refieren á individuos, experimenta un sentimiento indefinible, una especie de presentimiento de lo infinito."

¡Lo infinito! ¡Dios! Dios Nuestro Señor que nos atrae; que nos llama; que nos dice por ocultos senderos, que no estamos limitados á este montón de polvo, que se llama Tierra; antes bien, que nos aguardan celestiales destinos, vida verdadera, en la que todas las aspiraciones nobles y santas de nuestra alma serán sobraabundantemente satisfechas.

¡Guardémosnos, pues, de helar nuestra alma con el frío soplo de la indiferencia! ¡Cuidemos, por la inversa, de hacerle arder con el fuego de la Caridad, que vino á aprender en la Tierra Nuestro Señor Jesucristo!

J. ARMARIO

LA TRAMPA

I

Después de haber derrotado á los últimos vendedanos, el general Huchet cortó la retirada á todos los fugitivos, puso cerco á la población, taló el arbolado de los alrededores y tomó todos los pasos, senderos y puentes que conducían á la misma. Era, pues, cosa cierta que el cura Jaubert y los tres ó cuatro aldeanos que se habían escapado del exterminio, se habían de haber refugiado por fuerza en aquella población.

El general Huchet no tenía grande empeño en coger á los aldeanos; quería al cura porque era el alma y movimiento de aquella rebelión. Prometió una fuerte suma de dinero á quien le entregase al cura Jaubert, pero nada pareció darse por entendido. Entonces el general, para no dejar medio por tentar, mandó á sus soldados que despaicaran las chozas y alquerías fuesen á una misma hora desalojadas, conduciendo en pelotón á la plaza del pueblo á todos los hombres que en ellas se encontrasen.

No se halló más que gente inofensiva, pero en número considerable, por cierto. ¿Cómo podía ser descubierto entre tal muchedumbre ese joven sacerdote Jaubert, á quien los *asules* solo de nombre conocían? Huchet hizo desfilar ante sí á todos los aldeanos y los soldados registraron á todas las mujeres, una por una. Examináronse todas las manos y cabezas. Las primeras aparecían callosas, las segundas pobladas de greñas muy conformes con la moda aldeana. Todos fueron interrogados y respondieron todos en un *patois* muy correcto, muy natural y muy firme.

—¡Se están burlando de mí bajo esta capa de rusticidad.—murmuró Huchet mordiéndose los labios de ira.—¡Lo peor del caso es que el cura Jaubert me oye, me mira sin duda, pues sin duda está aquí y no doy con el medio de desenmascarar á este ensotado pícaro!

El general gesticuló, golpeó el suelo y desahogó su violencia en juramentos y amenazas. Iban á saquear el pueblo, incendiar las casas y acuchillar y ametrallar á todo el mundo.

El estallido de su cólera impresionó al parecer á aquellas gentes pacíficas y sencillas. Nadie osaba hablarle ni verle. Consciente de su impotencia, volvióse á su alojamiento silencioso.

II

En el mismo momento en que lleno de sorda indignación penetraba en su estancia, uno de sus ordenanzas le dijo:

—Mi general, aquel prisionero alemán, procesado por desertión, quiere hablaros, según dice.

—¡Que sea fusilado esta noche!—respondió Huchet, deseoso de poder desahogar su sed de sangre en cualquiera.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

siastas para dar brillantez á tan fausto acontecimiento.

Del extranjero se reciben á diario noticias muy consoladoras de cómo el mundo católico ha conmemorado esta, que ha sido un rayo de luz y de esperanza, no sólo para la masa común de los fieles, sino para todos los que no encuentran en las ficticias panaceas humanas adecuada satisfacción á sus aspiraciones y necesidades.

Esto ha ocurrido precisamente en Tripoli, en donde al grito de "¡viva León XIII!", mahometanos y paganos unieron sus aplausos á los de los católicos para festejar al gran Pontífice reinante.

Las fiestas, celebradas en aquella ciudad musulmana por la colonia católica han sido lucidísimas. El alma de ellas ha sido el inafatigable P. José Bevilacqua, Prefecto Apostólico, el cual hace ya treinta y cinco años que evangeliza aquella región africana.

En muchísimas de las iglesias de Roma se han celebrado solemnes ceremonias con *Te Deum* para dar gracias á Dios por la conservación en tan avanzada edad de León XIII; en otras de estas iglesias se celebran sucesivamente y se celebrarán iguales ceremonias. La fiesta en la Basílica Liberiana ha sido solemnísimas, la iglesia estaba extraordinariamente adornada de flores y luces, y concuñísima por ciudadanos, e specialmente de la Roma alta, que es la Roma nueva. En otras iglesias secundarias de la antigua Roma se hace lo mismo por Congregaciones religiosas y Cofrades.

CRONICA

En el tren correo de Barcelona han llegado á esta ciudad los Sres. Lerroux, Ardid, Ruentes y Moroteal objeto de asistir á un mitin de propaganda electoral.

Sus partidarios han salido á recibirles militarmente, esto es, con bandera y música, acompañándoles en manifestación hasta el "Centro de Unión Republicana."

Durante la marcha se han dado algunos vivas á la república.

El número de los manifestantes lo dejamos á la apreciación del periódico de casa y boca, al que tal vez le importe en esta ocasión echar toda la carne al asador.

Por mucho que se infla telegráfica ó periódicamente la manifestación de hoy, los dos ó tres cientos, entre curiosos inclusive, que han acudido á ella no llegarán seguramente á trescientos mil.

Mañana daremos cuenta de la hermosa fiesta celebrada hoy en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa, con motivo de la toma de hábito de la hermana María de la Cinta de San Luis de Wenez cuyo relato no publicamos hoy por falta de espacio y tiempo.

Ayer llegó de Barcelona, donde ha permanecido una corta temporada, nuestro queridísimo amigo y Jefe re-

gional del partido católico-nacional, D. Benito Fontcuberta.

Ha venido notablemente mejorado de la dolencia que le obligó á trasladarse á la capital del Principado, al objeto de sugetarse á un tratamiento, mediante la electricidad, de un eminente especialista.

Celebramos la mejoría y hacemos votos por que Dios le conceda un pronto y definitivo restablecimiento.

En el kilómetro 143 de la línea de Valencia á Barcelona, y entre las estaciones de Benicarló y Vinaroz, se ha encontrado el cadáver de Francisco Carrich, de treinta y dos años, vecino de Benicarló.

Se ha reunido en Tarragona el Congreso anual de toneteros con asistencia de los representantes de Barcelona, San Martín, Sans, Reus, Villafranca, Vendrell, Tarragona, Vinaroz, Benicarló, Valencia, Haro y Bilbao.

Ha abierto el Congreso nuestro paisano don Antonio Ferrando, residente en San Martín de Provensals.

En las sesiones de hoy se han repartido los temas que han de tratarse, se ha nombrado una comisión para que estudie si hay probabilidades de arreglo de la huelga de Valencia y la comisión pericial ha dado cuenta de su cometido.

Ayer embarcó en Melilla nuestro apreciable amigo particular el distinguido médico don José Viejoque no, con destino á Tarragona á donde llegará el próximo viernes, á fin de posesionarse del cargo de director del hospital militar de plaza, para el que ha sido nombrado recientemente. Deseamos feliz travesía al Sr. Viejoque no.

Ha llegado á esta ciudad el ex-alcaide de Barcelona nuestro paisano Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tío con el objeto de pasar unos días al lado de su familia.

El próximo pasado sábado se reunieron en las Casas Consistoriales varios secretarios de los Ayuntamientos de este partido y de los demás pueblos de la provincia, para constituirse en asociación defensora de los intereses de la clase. Se designaron á tres señores de los congregados para asistir á la Asamblea general que se celebrará en Tarragona.

Dice el "Correo Catalán", que, en las próximas elecciones á diputados á Cortes, han acordado presentar la siguiente candidatura: D. Juan V. de Mella y Fanjul, don José de España y Orteu don Bartolomé Feliu y Pérez, don Manuel M.ª Sivatte y Llopart, y don Mariano Fortuay y Pertell.

Probablemente, el exdiputado carlista señor Vázquez Mella llegará á Barcelona antes del sábado próximo, en cuyo caso el domingo inmediato tendrá lugar un gran mitin, en que hablará dicho elocuente orador.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento se verá mañana el juicio de exenciones y revisión de expedientes de los mozos de los pueblos de Alcanar, Aldover, Alfara, Ametlla, Cherta, Freginals, Godall y Masdenverge.

El señor gobernador convoca á la Diputación provincial y á los diputados electos para el 21 del actual, á las doce, con el objeto de constituirse y celebrar la primera reunión semestral que previene la ley.

Sección Oficial

D. Luis Bau Vergés, Juez municipal regente el Juzgado de instrucción de la ciudad de Tortosa y su partido por indisposición del Propietario.

Por el presente segundo edicto ha go saber: Que en méritos de las diligencias de cumplimiento y ejecución de sentencia dictada en la causa criminal seguida en este Juzgado sobre lesiones contra Antonio Rubio y Lanyerri, se saca por segunda vez á la venta en pública subasta y con rebaja del veinticinco por ciento.

Una pistola de dos cañones sistema "Cafauchoux", calibre doce milímetros, en buen estado para hacer fuego y valorada por pesetas en una peseta, pero rebajado el veinticinco por ciento, sale á la venta por la cantidad de setenta y cinco céntimos de peseta.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día veinte y siete del actual y hora de las once en la Sala Audencia de este Juzgado, que no se admitirá postura que no exceda las dos terceras partes de la cantidad porque sale á la venta; y que para tomar parte en la subasta deberá depositarse previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de aquella cantidad.

Dado en Tortosa á catorce de Abril de mil novecientos tres.—Luis Bau — Por mandato de S. S.ª, Diego F. Quinzá.

DE MELILLA

Telegraffan de Melilla diciendo que continúan los moros saqueando la Alcazaba y disputándose los objetos que encuentran.

Con tal motivo ha habido luchas sangrientas.

Hasta ahora han resultado de ellas diez muertos y muchos heridos.

En un calabozo encontraron al jefe de los askaris, preso por mantener correspondencia con el Roghi y que se creía fusilado.

Dicen que probablemente será nombrando bajá.

En otra habitación encontraron á una niña de cuatro años.

La brecha abierta en la muralla mide diez metros.

Es imposible precisar las bajas que han tenido las kábilas en los combates hasta la toma de la Alcazaba.

Mañana visitarán los jefes de las kábilas al pretendiente para recibir instrucciones.

El príncipe Muley el Aurani está consternado.

Otro tanto les sucede á los administradores de la Aduana.

El primer problema cuya solución se impone es el de la Aduana, porque los rebeldes se negarán á pagar á los representantes del Sultán.

Acaban de traer un herido hasta el fuerte de Sidi-Bajá, hasta donde llegó á costa de grandes sufrimientos.

Instituto de vacunación

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excmo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños Angel 16, pral., Tortosa

Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.ª.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de Paris Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

